

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 13 de abril de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Diario Imagen, Ovaciones, Contra Réplica, La Razón, Reforma, El Sol de México, La Jornada, Reporte Índigo, Crónica, Excélsior.

Alista el gobierno federal vacunación contra Covid para menores de 15 años/Diario Imagen

El presidente López Obrador informó a gobernadores que solicitó que las vacunas que adquirió mediante el mecanismo Covax, de la ONU, sean intercambiadas por biológicos para menores de 5 a 14 años, para los cuales ya se han pagado 74 millones de dólares. Lo anterior fue confirmado por los mandatarios estatales que acudieron al encuentro del lunes con el Ejecutivo federal y funcionarios del sector salud, en Palacio Nacional. El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, declaró, al salir del encuentro, que el planteamiento de la administración federal es que ya han solicitado las vacunas. Además, señaló que la entidad recibirá una dotación de 60 mil dosis contra covid.

Brinda IMSS más de 437 mil servicios en Jornadas Nacionales de Continuidad/Ovaciones

El IMSS realizó las tres primeras Jornadas Nacionales de Continuidad de Servicios Ordinarios del 2022 y otorgó a 437 mil 801 atenciones médicas en 35 representaciones estatales y 25 Unidades Médicas de Alta Especialidad, a fin de fortalecer el acceso a la salud de la derechohabiencia. Del total de servicios otorgados, 193 mil 496 fueron Consultas de Medicina Familiar, 59 mil 225 Consultas de Especialidad, 7 mil 447 Cirugías, 162 mil 258 detecciones, 14 mil 825 estudios de diagnóstico y tratamiento. Además, se destaca la realización de 55 trasplantes, de los cuales 19 fueron de riñón, 22 de córnea, siete de médula ósea, cinco de hígado y dos de corazón.

México, por debajo de mil contagios covid en 24 horas/Contra Réplica

La Secretaría de Salud dio a conocer que en las últimas 24 horas se registraron 648 nuevos casos de covid y 78 decesos, con lo que México tiene 5 millones 723 mil 862 casos de covid y 323 mil 805 decesos. La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (52.1%). La mediana de edad en general es de 38 años. En las últimas cinco semanas, la mayor parte de los casos están presentes en los grupos de 18 a 29 años, seguido del grupo de 30 a 39 años.

Apoyo de estados en vacunación, ante inminente caducidad/La Razón, Reforma

Bajo el nombre de Operativo Abril, el Gobierno Federal busca aplicar, con el apoyo de los gobiernos estatales, 6.9 millones de vacunas de la farmacéutica AstraZeneca que están próximas a caducar. La secretaria de Salud del estado de Tamaulipas, Gloria Molina Gamboa, afirmó que durante la reunión que sostuvieron los gobernadores, junto a los titulares de Salud estatales, con el presidente López Obrador, se les dio a conocer que las dosis que serán repartidas vencerán el 30 de abril. A pesar de que Molina Gamboa sostuvo que para la población no implicará ningún riesgo recibir estas vacunas, ya que aún son vigentes, el reto a vencer es la voluntad de la población, ya que, ante la baja en los indicadores de la pandemia, varios han restado importancia a la inmunización. Consultado sobre este tema, el infectólogo Alejandro Macías, aseguró que las personas que reciban estas vacunas no corren ningún riesgo.

Covid-19 eclipsó al resto de enfermedades/El Sol de México

Con una incidencia de mil 223 casos por cada 100 mil habitantes, durante el primer año de la pandemia el covid se coló entre las 15 primeras enfermedades que aquejaron a los mexicanos, sólo superada por las infecciones respiratorias, de las

vías urinarias y las intestinales. Según datos oficiales, el covid y la influenza fueron los únicos padecimientos, entre los principales 20, que registraron aumentos en 2020 respecto al 2019. Esto sugiere un subregistro en el resto de las enfermedades a causa de la atención médica y pública enfocada principalmente en la pandemia. Gingivitis y enfermedad periodontal Intoxicación por picadura de alacrán Fuente: Secretaría de Salud Infecciones respiratorias agudas Agrandamiento de la próstata Infección de vías urinarias Infecciones intestinales Diabetes mellitus Tipo II Ulceras y gastritis Hipertensión arterial Infección del oído Vulvovaginitis Conjuntivitis Obesidad Influenza.

Reporta la Secretaría de Salud 423 casos de dengue en lo que va del año/La Jornada

La Secretaría de Salud informó que en lo que va del año se han reportado 423 casos de dengue, cuatro decesos confirmados y 15 que aún están en estudio. Agrega que 76 por ciento de los contagios notificados a la fecha se concentran en Sinaloa, Veracruz, Tabasco, Chiapas y Guerrero. Del total de casos confirmados, 196 fueron de dengue no grave y 227 corresponden a pacientes con signos de alarma y dengue grave. El Informe Semanal de Vigilancia Epidemiológica detalla que las defunciones confirmadas ocurrieron en Oaxaca, Sinaloa, Tabasco y Veracruz, mientras los fallecimientos en estudio se reportaron en Chiapas (3), Coahuila (2), Sonora (2), Baja California Sur (1), Guerrero (1), Jalisco (1), Michoacán (1), Nuevo León (1), San Luis Potosí (1), Tabasco (1) y Veracruz (1). Agrega que las entidades con la incidencia más alta de casos confirmados son Sinaloa, con 98, y Tabasco, con 70, en tanto Veracruz reporta 72 casos confirmados para la semana epidemiológica 13 (27 de marzo al 2 de abril). A la fecha, la tasa de letalidad a nivel nacional es de 0.4 casos por cada 100 mil habitantes, mientras en Sinaloa es de 3.06 y, en Tabasco, de 2.67 casos. La OMS alertó que en las dos últimas décadas los casos notificados en el mundo se multiplicaron por ocho, al pasar de 505 mil 430 en el año 2000 a 5.2 millones en 2019. Los decesos anuales también aumentaron, al pasar de 960 a 4 mil 32 entre 2000 y 2015.

Sólo 28% de bebés tiene lactancia materna exclusiva: UNAM/Ovaciones, Reporte Índigo

En México solo 28.6% de los niños menores de seis meses recibe lactancia materna exclusiva, en tanto que 48% de los menores de un año consume fórmula infantil, de acuerdo con datos de Unicef México y el Instituto Nacional de Salud Pública. Además, se estima que anualmente se registran más de cinco mil 700 muertes infantiles por prácticas inadecuadas de lactancia materna y cerca de mil 700 fallecimientos prematuros en mujeres, pese a lo cual hay una gran presión de parte de la industria de las fórmulas lácteas.

Enrique Galindo, cazador, domador y domesticador de microbios/Crónica

Enrique Galindo explica que el hongo provoca las manchas negras que vemos en la cáscara de estos frutos, que sin embargo no permean la pulpa y aun así no generan enfermedad en humanos. No obstante, una mancha es suficiente para que no sea susceptible de exportar y, debido a que el mercado internacional tampoco acepta productos con agroquímicos tóxicos convencionales, los productores se encontraban en un callejón sin salida (internacional). Tan sólo en Sinaloa, la antracnosis afecta hasta el 60 por ciento de los mangos petacones que se cosechan. Para resolver el problema, Galindo hizo cacería de microbios: él y su equipo de investigación y colegas tomaron muestras (cientos) de plantas con poca infección, hasta obtener las mejores bacterias (Bacilus) que contrarrestaban mejor el hongo; realizaron cultivos in vitro, ensayaron los mecanismos de antagonismo de microorganismos, los crecieron en invernadero y utilizaron finalmente a dos a nivel industrial. El proceso para generar un producto que se pudiera comercializar tardó 12 años, relató, y consistió desde la creación de una empresa (originalmente no encontraron interesados para hacer la transferencia), y la obtención de permisos de eficacia (Sader) e inocuidad (Cofepris).

Alcaloide de los hongos mágicos podría ser auxiliar para tratar depresión y ansiedad/La Jornada

El compuesto sicodélico que se encuentra en los llamados hongos mágicos podría ser utilizado como auxiliar en el tratamiento de la depresión. Científicos del Colegio Imperial de Londres han realizado ensayos en humanos con la silocibina, alcaloide que "abre" la comunicación entre diferentes partes del cerebro, especialmente en pacientes que padecen depresión o ansiedad, indicaron. De acuerdo con los resultados de varios estudios combinados, publicados en la revista Nature Medicine, que retomó The Independent, las personas a las que se les proporcionó una terapia asistida con silocibina mostraron mayor conectividad cerebral no sólo durante el tratamiento, sino hasta tres semanas después. Por el contrario, en los tratados con antidepresivos convencionales (escitalopram) no se observaron dichos cambios en la conectividad cerebral. Además de los medicamentos, todos los pacientes también recibieron terapias de conversación con profesionales en salud mental y se tomaron escaneos cerebrales antes, tras un día y tres semanas después de que los participantes recibieron la silocibina. A partir de la mejora de las puntuaciones de los participantes en los cuestionarios clínicos, se encontraron en ambos ensayos mejoras con el tratamiento que incluía esa sustancia.

Vinculan pandemia con alza en ETS/Excélsior

Los casos de enfermedades de transmisión sexual aumentaron en Estados Unidos durante la pandemia de covid, que llevó a bajar la frecuencia de las pruebas de detección, señaló ayer un informe oficial. La pandemia reforzó una tendencia subyacente de incremento de las ETS durante la última década, atribuida a la disminución de los fondos destinados a la sanidad pública, dijo Jonathan Mermin, autor del informe y alto funcionario de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades.